# 平成27年美濃加茂市教育委員会 12月定例会 会議録

1 開会日時及び場所

平成27年12月22日(火)午前10時00分から午前11時20分まで市役所分庁舎4階 第1会議室

2 出席者

(教育委員)

(事務局)

委員長 渡邉 須美樹

事務局長 小田島 史佳

委 員 矢島 良子

学校教育課長 古川 一男

委 員 横堀 優子

教育総務課課長補佐 長谷川 壮重

委 員 加納 義章

教育総務課学校給食センター業務係長 田口 真吾

委員 安江 ちか子 教育長 日比野 安平

- 3 開会 午前10時00分
- 4 議事日程等
  - (1) 教育委員長あいさつ
  - (2) 教育長報告
  - (3) 8月定例会会議録の承認について
  - (4) 9月定例会会議録の承認について
  - (5)協議・報告事項
    - ・美濃加茂市学校給食センター給食調理業務等委託プロポーザル方式審査委員会設置要 綱について
  - (6) その他
    - 1. 教育センター
    - 2. 学校教育課の行事予定

# 会 議 録

# (1) 委員長あいさつ

渡邉委員長

※委員長から開会のあいさつ

# (2) 教育長報告

#### 日比野教育長

#### ※教育長からの報告

- ・横堀委員には8年間務めていただき、ありがとうございました。
- ・渡邉新教育委員長、よろしくお願いいたします。
- ・当市教育員会は、様々なご意見をいただくことができ、大変ありがたい。
- ・12月16日、伊深小学校にて朝読書の時間に特別支援教室の児童を 対象に朗読をした。
- ・12月17日、一日かけて教育事務所と人事について意見交換を行った。
- ・12月の市議会定例会が終了した。教育長に対する質問は少なかったが、事務局長が答弁するものがあった。以前の議会では、給食センターの民間委託、学校区の変更、学童保育の民間委託、タブレットパソコンの導入、各教室へのエアコンの設置、小規模特認校制度、楽習ひろばの活動、山手小学校増築など、多くの取組について議会で説明してきた。
- ・小規模特認校制度について、伊深小、三和小での説明を終えた。若干 温度差があるように感じた。特色ある学校としての取組を積極的に伝 えていく必要がある。
- ・学力テストの結果について、当市は総じて結果は良いと思う。大規模 校でも平均点は良かった。
- ・ここ数日間、東京へ出張し、国の職員と面会してきた。新年には様々 な制度が国から打ち出されてくると思われる。
- ・12月19日(土)、「みんなの学校」という映画を観た。不登校の子 どもが多い学校のドキュメンタリーである。
- ・坪内逍遙大賞の選考会に出席した。

#### (3) 8月定例会会議録の承認について

渡邉委員長

それでは、8月定例会会議録の承認につきまして、確認や訂正はありませんか。よろしいでしょうか。

※各委員から特に意見なし

渡邉委員長

では8月定例会会議録は承認ということでお願いします。

# (4) 9月定例会会議録の承認について

渡邉委員長

続きまして、9月定例会会議録の承認につきましていかがでしょうか。

加納委員

4ページの下から2つめの私の発言となっている箇所ですが、これは 私の発言ではなかったような気がします。渡邉委員が発言されたことか と。

長谷川課長補佐

大変失礼をいたしました。修正いたします。

渡邉委員長

他はいかがでしょうか。

では、4ページの「加納委員」となっている箇所を「渡邉委員」に訂正しておいていただき、9月定例会の会議録も承認ということでよろしくお願いします。

# (5)協議・報告事項

・美濃加茂市学校給食センター給食調理業務等委託プロポーザル方式審査委員会設置要 綱について

渡邉委員長

次に協議・報告事項ということで、美濃加茂市学校給食センター給食 調理業務等委託プロポーザル方式審査委員会設置要綱について、事務局 から説明をお願いします。

小田島事務局長

#### ※概略について説明

- ・学校給食センターの調理業務は来年(平成28年)の夏休み前までの 契約となっている。
- ・夏休み明けからも引き続き民間へ業務を委託したいと考えている。
- ・その業者選定をプロポーザル方式で行うため、審査委員会を設置し選 考していきたい。

田口業務係長

#### ※審査委員会設置要綱について説明

・委託内容は、給食調理業務、配送業務、洗浄業務及び施設管理業務で

ある。

・現契約の際に行った前回のプロポーザルでは、審査委員会委員が11 名であったが、今回は教育委員長のほか全9名としたい。副市長と経 営企画部長は、指名業者選定委員会のメンバーであるため、重複させ ないこととしたのがその理由。

渡邉委員長

一つよろしいですか。これは、プロポーザルで業者が提案してきた内容を審査して業者を選定するための審査委員会の設置要綱ですが、そもそもこういう業務についてプロポーザルにて業者を選定することとしているというのは何か他の組織で決められるわけですか。

小田島事務局長

市としまして、プロポーザル方式等の実施要綱が定められております。 その要綱に基づきまして給食センターの業務についてはプロポーザル方 式にて行うということです。

渡邉委員長

プロポーザルで募集する業者について、市のほうでもいろいろな条件を付けていると思いますが、例えば建設関係のものとか、今度の給食センターの業務とか、先の放課後児童クラブの運営とか、やはり業種とか業態によって条件も違ってくると思うのですが、こちらの求めたいものが的確に伝わっているかという点については問題はないですか。美濃加茂市として給食センターの業務を委託するに当たってどういう条件でお願いしますということについては。

田口業務係長

業務仕様書というのもありますが、その前にプロポーザル方式実施要領というのがありまして、その中で、ある程度業者を絞る内容の記載がしてあります。その条件は、市の指名業者選定委員会という組織の中で諮っておりまして、概ね了解を得ております。例えば、平成23年度から平成27年度までの間に共同調理場における学校給食調理を受託した実績のある業者であることなどです。ある程度の業者しか参入できないような条件を付けております。

渡邉委員長

建築関係のプロポーザルの場合には建築関係の専門家が審査委員に入っていて建築の専門的なところについても判断出来なければいけないと思いますので、給食センターの業務についてはこちらの条件を上手く伝えて、業務内容に全然関係が無いような、こちらが業務を任せられるとは思えないような業者が参加して来るというようなことがないように確認していただけたらと思います。

小田島事務局長

こちらの思いを出来るだけ伝えるということは行っていきたいと考えています。選考に当たっては、実際に業者からの提案をプレゼンテーションにて審査しますので、その時に質疑応答というようなこちらから内

容についての確認をする時間を設けまして、こちらが望むことをやって いただける業者を選んでいきたいと思っております。

渡邉委員長

他にご意見等はよろしかったですか。教育長からは。

日比野教育長

特によろしいです。

渡邉委員長

では、協議・報告事項はこれで終了します。

#### (6) その他

#### 1. 教育センター

渡邉委員長

次にその他に入らせていただきます。

本日は教育センターの中島次長が欠席ですので、古川学校教育課長、よろしくお願いします。

古川学校教育課長

※資料に基づいて教育センターの取組について説明

- ・10月から12月の間、サイエンスショー、小学校の音楽会、中学校の音楽などが行われた。サイエンスショーは500名ほどの子ども 達が出席し大盛況であった。
- ・1月、2月に実施予定の事業について
- ・教職員による教育実践論文について、市内12校(双葉中を含む)の 小中学校から39人の教職員が応募。校長や教頭など管理職も応募し ている。審査の後、市から可茂地区へ推薦していく。

渡邉委員長

ありがとうございました。

# 2. 学校教育課の行事予定

渡邉委員長

続きまして、学校教育課の行事予定をお願いします。

古川学校教育課長

※資料に基づいて説明

・1月、2月の行事予定を説明

日比野教育長

※その他報告など

- ・美濃加茂市の地名に関する情報が文化の森で管理されていて、地名を 研究している団体から「ふるさとカルタ」に使いたいという申し出が あった。
- ・山之上小学校とダボ市の学校とのテレビ会議について、進捗が予定より遅れている。クリスマスまでには交流する予定であったが、まずは 教員同士での情報交換から始めて児童の交流に発展させるなど、必ず

実施してもらいたい。ダボ市側の事情により事業が進んでいないとの 理由もあるが、年度内には交流するよう事務局に対しお願いする。

- ・俳句の取組について、文芸連盟が今年度から俳句を止めてしまわれた。 市内児童の約42%が参加していた事業。今年は関市のほうへ応募し たところ、蜂屋小学校が学校賞を受賞した。次からは、国語科の先生 方に協力してもらって選考していただき、文化会館又は文化の森にて 展示ができるようにしていきたい。
- ・来年5月4日に、「楽習ひろば」で、飛騨神岡高校のロボット部が来て もらえることになっている。韓国で開催された人型ロボットの世界大 会で、突然のルール変更にもかかわらず柔軟な対応によって見事1位 となった。小学校の上級生か中学生を募ってロボットを製作する側の 話の講座をしたいと思っている。
- ・加茂野小学校のクライミングボード設置が縁で、本日、高山警察署の 山岳レスキュー隊が加茂野小を訪問し、キャリア教育の一環として講 演をしてくださる。

#### その他

# 渡邉委員長

では次回の定例会の開催について、事務局からお願いします。

#### ※1月定例会について日程調整

#### 小田島事務局長

それでは、1月28日(木)午前10時からということでお願いいた します。

また、併せて2月の定例会の日程も決めたいと思いますが、F-0の審査の会と同日にお願いしたいと思いまして、終日のご予定をお願いしたいと思っております。

#### ※2月定例会について日程調整

#### 小田島事務局長

では2月の定例会は、25日(木)の午前9時から開催したいと思います。

#### 渡邉委員長

では12月の定例会を閉めたいと思いますが、横堀委員さんが今日で最後ということですので、一言お言葉をいただきたいと思います。

#### 横堀委員

一言、時間をいただきます。先程もご紹介くださいましたように、教育委員として2期、8年間。これは短くもあり長くもあり。やはり私、公私に亘って長い年月だったと思っております。それも大変重く感じておりました。でも本当にやりがいのある時間であり、又掛け替えの無い時間であったことに間違いありません。そしてここで本当に私には有り

難い時間をいただいたということ。思い返せば様々な学校環境にあっても子ども達が本当に逞しく育っていくことを見届けることが出来ました。そうした子ども達を一番近くで、そして一日の長い時間を子ども達に触れていらっしゃったのは先生だと思います。子どもをよく知る先生が学校ならではの様々な指導を試みる中で、子ども達にとって一番良いことはと日夜苦労されていらっしゃったこと、そうした姿も間近で見ております。その先生を懸命に支えていらっしゃる市教委の皆様。それぞれのお姿、そうした地道な努力が積み重ねられてこそ、やがて教育の成果として子ども達の健全育成へと実を結ぶのではと感じました。本当にこうした思いを皆さんと共有でき、その時間をご一緒させていただき、本当に幸せでございました。改めて日比野教育長始め、教育委員の皆様、事務局の皆様お一人お一人に感謝とお礼の気持ちをお伝えしたいと思います。ありがとうございました。どうぞこれから皆様の持てる力を大いに発揮されて素晴らしご活躍をと祈っております。美濃加茂の子ども達をどうぞ皆様よろしくお願いいたします。ありがとうございました。

各委員、事務局員

ありがとうございました。

渡邉委員長

ではこれで12月の定例会を閉会といたします。

閉会 午前11時20分